



---

St. Gallen, 24. November 2022

**Unterzeichnung der Vereinbarung mit Special Olympics Switzerland**  
(Vereinbarung für die Jahre 2023 und 2024 zwischen dem Kanton St.Gallen und Special Olympics Switzerland zur Entwicklung des inklusiven Sports mit dem Programm Unified)

Grusswort Regierungsrat Stefan Kölliker

Es gilt das gesprochene Wort

---

Geschätzte Kollegin (Laura Bucher)

Lieber Martin (Gehrer, Präsident Trägerverein)

Geschätztes Ok-Team um Präsident Martin Rutishuser

Geschätzter Simon Ammann (Stiftungsratspräsident Special Olympic Switzerland)

Liebe Medienschaffende

«St.Gallen mit allen» war das Motto der Special Olympic Summer Games diesen Juni in St.Gallen. Diesem Motto wollen wir mit der Vereinbarung für das Programm «Unified Kanton St.Gallen» treu bleiben. Ich freue mich sehr, dass ich die Vereinbarung heute in Ihrer aller Anwesenheit gemeinsam mit meiner Kollegin Laura Bucher unterzeichnen darf!

Der Anlass im Juni hat mir einmal mehr und auf eindrückliche Weise vor Augen geführt, welche integrierende Wirkung der Sport auf unsere Gesellschaft hat. Die Emotionen, die Hilfsbereitschaft und der Wettkampfgeist, hat an diesen vier heissen Tagen im Juni jede Athletin, jeden Helfer und jede Zuschauerin in ihren Bann gezogen – unabhängig jeglicher Beeinträchtigung. Der Sport als verbindendes, integrierendes Element ist kein Geheimnis. Sport ist eine Tätigkeit, die wir zusammen auch mit unterschiedlichen körperlichen, geistigen und psychischen Voraussetzungen ausüben können. Vorurteile und Stereotypen gegenüber Menschen mit Beeinträchtigung lassen sich mit gemeinsamer sportlicher Betätigung abbauen, was dem Zusammenleben in unserer Gesellschaft nur zuträglich ist. Mit dem Programm Unified erhalten die Betroffenen genau diese Möglichkeit. Sie können in bestehenden Sportclubs in



ihrer näheren Umgebung Sport treiben sowie an Breitensportevents teilnehmen. Sie können das für sie am besten geeignete Sportangebot auswählen, das ihren Möglichkeiten, Wünschen und Bedürfnissen entspricht. Für die Entwicklung des inklusiven Sports im Kanton St.Gallen wird eine Koordinationsstelle aufgebaut, welche das Netzwerk pflegt und die verschiedenen Zielgruppen - Sportvereine, Breitensportanlässe, Leiterinnen und Leiter, Sportlerinnen und Sportler sowie deren Eltern - berät. Als Sportminister und auch persönlich finde ich die Idee dieses Programms sehr unterstützenswert. Ich halte es für eine gute Sache, dass auch der Kanton St.Gallen diese Vereinbarung mit Special Olympics Switzerland unterzeichnet und so Menschen mit Beeinträchtigung in unserem Kanton von diesem Programm profitieren können.

Inklusion funktioniert nicht in allen Bereichen so einfach wie im Sport. In den Schulen beispielsweise können Kinder und Jugendliche mit Behinderungen nicht unbedingt adäquat gefördert werden, wenn sie in Regelklassen sitzen. Aus pädagogischer Sicht ist Inklusion darum im Bildungsbereich nicht immer möglich. Umso wichtiger finde ich, dass wir Inklusion in jenen Bereichen, wo dies einfach umzusetzen ist, auch vorantreiben.

Mein Dank geht an Sie alle, die die Special Olympic Summer Games in St.Gallen mit viel Einsatz und teilweise ehrenamtlich möglich gemacht und sehr erfolgreich durchgeführt haben. Allen voran dem gesamten OK-Team um Präsident Martin Rütshuser, Martin Gehrler, als Präsident des Trägervereins, und Special Olympic Switzerland, das heute durch Simon Ammann vertreten ist. Das Ziel, diese Spiele in erster Linie für die Athletinnen und Athleten auszurichten und weniger für das Publikum, haben sie auf der ganzen Linie erreicht. Die Freude und Begeisterung war den Teilnehmenden deutlich anzusehen. Natürlich kann so der Kanton St.Gallen auch zeigen, dass wir neben Spitzensportanlässen wie z.B. dem CSIO offen sind für Breitensportanlässe wie diesen, offen sind für Inklusion. Nicht zuletzt geht mein



Dank ans Amt für Sport für die Koordinationsarbeit mit der Verwaltung. Sie alle haben letztlich auch Anteil an der heutigen Unterzeichnung der Vereinbarung. Ihnen allen herzlichen Dank!